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想进NBA，丁彦雨航还不够强
□记者 李康培

新年首月，丁彦雨航连续成
为CBA国内得分王以及全明星
赛MVP。在很多队友和球迷看
来，今年注定是丁彦雨航之年。
甚至有人认为，丁彦雨航的下个
目标应该是NBA了。其实，现在
的小丁比起同期的易建联、朱芳
雨以及曾效力山东的比斯利，他
在CBA的统治力还不够强大。小
丁要做的是继续打磨自己，追求
更为稳定的状态。

他比易建联
缺乏NBA认知度

姚明、王治郅、巴特尔，这些
曾效力NBA的球员无一不是内
线大个。因为黄种人的肌肉类型
和身体敏捷程度，大个子才是黄
种人立足NBA的必要条件。

而且，中国篮球向来有喜欢
大个球员的传统。各级梯队教练都
在四处张罗有潜力的大个子，因为
有时一个球员就可以改变球队命
运。所以从易建联出道起，外界就
对他极为关注。黄种人里顶级的弹
跳和投篮能力，让易建联进入
NBA的呼声越来越高。加之广东
浓烈的篮球氛围，易建联很早就在
CBA以及国际上打开知名度。自从
易建联进入CBA以来，就不断有
NBA球探来观察他，并将他的比
赛集锦带到了美国教练那里。

所以对于易建联，NBA对他
并不陌生。加之姚明、王治郅等
球员带给NBA的印象，美国教练
对易建联这样的新生代大个子
也是非常喜欢。最终易建联能以
首轮第6顺位进入NBA，这就是
美国篮球文化对他的充分认可。

相比之下，丁彦雨航依然只
是CBA联赛中的佼佼者，还没有
达到易建联那种无解的地步。而
且在三号位上，纵然丁彦雨航已
经在亚洲属于顶级，但与美国黑
人身体素质相比还有很大差距。
很多球迷还记得，在巴西奥运会
热身赛上，中国最强壮的小前锋

李根背身单打梦之队身材最单
薄的汤普森，结果是打不动。试
想一下，让丁彦雨航去对抗类似
保罗·乔治或者杜兰特这样的三
号位，场面会是如何。

丁彦雨航以突破和三分见
长，需要获得球权持球进攻。小丁
自己也知道，CBA的防守程度和对
抗程度比NBA差了很多。在之前
接受采访时，小丁就表示：“与美国
梦之队对抗才真正意识到了差距，
就连最基本的摆脱都很困难，其他
技术动作就更别想了。”

在进入NBA之前，易建联就
是美国各大选秀网站上的红人，排
名位置都是很靠前的。可目前的小
丁还无法在美国获得足够的认知
度，NBA教练们更加喜欢詹姆斯、
杜兰特这样的超级小前锋。

比斯利证明
NBA没那么好混
丁彦雨航想进NBA，最直接

的对比例子就是比斯利。上赛
季，比斯利在山东男篮大杀四
方，经常在比赛中上演无解得
分。几乎所有对手对比斯利的感
觉都是防不住，压根不在一个水
平线上。

如今，丁彦雨航也在山东男
篮被当做外援使用，享有全队最
多的出手权。在最近的很多场比
赛中，小丁都成为对方的防守重
点，甚至还要面对双人包夹。

可是从数据对比上看，上
赛季比斯利在山东男篮场均得
分为31 . 9分，目前小丁的场均得
分为 2 4 . 8 分。可是回到 NBA
后，比斯利尽管曾一度在火箭
站稳脚跟，但最终还是被交易
至雄鹿。无可否认，比斯利拥有
NBA一流的进攻能力以及超强
的终结能力。可是随着NBA发
展，教练不会为比斯利设定专
门战术，他的角色依然是个角
色球员。目前比斯利在雄鹿的

位置就很尴尬，在球队同位置
球员出现伤病时，他才可能获
得一定的出场时间。所以至今
很多山东球迷都在怀念比斯
利，觉得他在雄鹿打替补有些
屈才了。

比斯利无法成为球队重要
球员的原因就是防守不到位，但
是进攻端又达不到哈登、杜兰特
那样的超强程度。所以尽管教练
们知道比斯利的进攻实力，但还
是忍痛割爱。

如果丁彦雨航进入NBA，他
和比斯利一样也将面临防守问
题。面对着比自己更快、更壮、更
强大的对手，丁彦雨航还能像现
在这般投出三分球以及顺利突
破进内线上篮吗？

所以，小丁在CBA可以有充
分的优势表现自己，肆意绽放自
己的天赋。可是真到了NBA，这
些优势便不复存在，会让他陷入
非常困难的时期。

□记者 李康培

10日下午，中国篮协对外公
布了有关陶汉林兴奋剂检查结
果呈阳性处罚的通知，认定为误
服，对陶汉林本人免予禁赛，按
照违反运动队管理规定罚款
5000 元。11 日晚与浙江男篮的
比赛，陶汉林正式复出参赛。这
样，最整齐的山东男篮终于在距
离常规赛结束还剩下 12 场的情
况下凑齐。

去年 10 月 30 日，在国家体
育总局反兴奋剂中心实施的赛
内兴奋剂检查中，陶汉林被抽
检。11 月 29 日，中国篮协正式
通知山东男篮俱乐部，陶汉林因
为药检问题停赛。

当时面对这样的消息，陶汉
林本人以及俱乐部都感觉非常
震惊。陶汉林当时表示：“自己平
时饮食比较注意，更没有服用任
何药物。在被篮协通知此事后，
自己及俱乐部正在积极准备申
诉材料，也相信篮管中心会彻查
此事，感谢大家的关心。”

之后，陶汉林和俱乐部开始
了漫长的材料准备期。11月20日，
反兴奋剂中心召开陶汉林问题的
听证会。经过合议和复议，陶汉林
被认定为误服，但依然需要等待
相关部门的签字。之后，陶汉林和
俱乐部开始了无限期等待。

终于在1月10日下午，篮协正
式发布处罚结果，对陶汉林免予
禁赛。篮协表示，经审核运动员方
提供的材料表明，陶汉林所属山
东高速男篮主场训练比赛地点在
山东省体育中心体育馆，所有肉
类食品的进货是通过山东省体育
训练中心膳食科，并经过食品质
量检测合格。陶汉林在接受检查
前曾有外出就餐的情况，12月1日
山东高速俱乐部到陶汉林外出吃
饭的饭店取样，并送到山东省产
品质量检验研究院检测，报告显
示牛肉克仑特罗严重超标。

根据《反兴奋剂管理办法》
的有关规定，依据《体育运动中
兴奋剂管制通则》第五十五条、
第五十七条规定，对陶汉林本人
免于禁赛，按照违反运动队管理

规定罚款5000元；给予山东高速
篮球俱乐部负责人兼领队王宝
瑞、主教练亚历山大·凯撒警告
处分，给予山东高速篮球俱乐部
警告和负担 1 0例兴奋剂费用
(10000元)的处罚。

依据《CBA联赛纪律处罚规
定》，核减山东高速篮球俱乐部
参赛经费8万元。

这样，11日晚上山东男篮终
于凑齐了最强阵容。赛季之前，拥
有陶汉林、吴轲、贾诚的国内内线
组合，曾让球迷羡慕不已。可是因
为各种原因，三人直到联赛第26
轮才有了同场打球的机会。

在争夺季后赛资格的关键
时刻，山东男篮终于凑齐了全部
阵容。如今外援邓特蒙正在适应
球队，汤普森继续发挥着内线擎
天柱的作用，再加上潘宁、张辉
等球员的崛起，山东男篮终于有
了冲击更好名次的资本。

这个赛季，山东男篮已经遭
遇了太多的打击和不利因素，如
今终于可以全速起航，球迷都期
待球队如愿打进季后赛。

陶汉林解禁复出 最强山东终凑齐

丁彦雨航想进 NBA 还得继续努力 本版照片均由记者 郭建政 摄

男篮换帅
面临三选一

在宫鲁鸣签约安徽文一
之后，中国男篮选人程序也提
上日程。按照中国篮协的说
法，新中国男篮主帅将是一位
外教，备选三人为戈尔、佐罗
斯和斯帕希亚。

戈尔目前在上海男篮教
练组工作，是球迷熟悉的外
教。戈尔效力 CBA 多年，熟悉
国内球员，之前在东莞和广东
男篮都工作过。最早时，戈尔
是作为澳大利亚国家队主帅
进入中国球迷视野，他带队效
果显著，而且注重对年轻人的
培养。戈尔的一大优势是，他
曾经担任中国男篮技术顾问。

对于希腊人伊利亚斯·佐
罗斯，中国篮协早在 2013 年
就曾与其联系，但最终未能如
愿。球员时期佐罗斯全都效力
于希腊帕尼奥尼奥斯队。26
岁时，佐罗斯便开始了自己的
教练生涯。之前他更多出任青
年队教练和助教，而在 2000
年佐罗斯出任奥林匹亚科斯
队主帅，第 2 年离职后去了黎
巴嫩的贝鲁特执教。拿到黎巴
嫩联赛冠军后，佐罗斯又回到
希腊的佩里斯特里执教。之
后，佐罗斯在法国、立陶宛和
土耳其都有过执教经历。

2010 年，佐罗斯率领帕尼
奥尼奥斯闯入欧冠四强并荣
膺当年欧冠最佳教练称号。
2011 年，佐罗斯接替尤纳斯执
教希腊男篮；但在当年进行的
欧锦赛上，希腊队战绩不佳仅
取得第 6 名的成绩。2012 年伦
敦奥运会预选赛，希腊输掉了
一场关键比赛，从而失去了进
军伦敦的资格。

至于克罗地亚人斯帕希
亚，目前他是 NBA 老鹰助教，
他曾在欧洲联赛的多支球队
执教，同时也带领克罗地亚国
家队参加过两次欧锦赛(2003
年和 2005 年)。

记者 李康培

安徽文一
签下宫鲁鸣

9 日，NBL 安徽文一俱乐
部召开新闻发布会，正式宣布
签下前中国男篮主帅宫鲁鸣。
宫鲁鸣将会担任安徽队教练
指导组组长，同时兼任安徽文
一篮球学院筹备组组长两项
职务。据宫鲁鸣表示，未来比
赛在前台指挥的教练仍是安
徽上赛季的主帅张勇。

与宫鲁鸣一起签约的团
队成员还有郑武和王卫星。郑
武是安徽队史上首任主帅，也
是宫鲁鸣的弟子。至于王卫
星，长期任职国家篮球队等多
个项目体能教练。在发布会
上，安徽队透露，宫鲁鸣团队
成员会根据俱乐部的发展需
要不断充实一些经验丰富的
专业人才。

谈及加盟安徽队感想，宫
鲁鸣说道：“我和篮球打了一
辈子交道，现在依旧是和篮球
打交道。我希望我的到来，能
给安徽篮球带来更多帮助，我
也将尽我所能，为中国篮球做
出贡献。”

安徽队是 2016 年 NBL 总
冠军，他们在总决赛中战胜贵
州队，队史上首次夺冠。浩卓
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